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EDITO 
 
 „Ca, c’est fait!“ Tout le monde a lavé le linge du 
WEI. Il recommence à ne plus faire beau. Les agrégatifs 
arrivent le midi à la K’fet les yeux embués. Même les 
DEA commencent à aller en cours. On ne peut plus se 
voiler la face : la rentrée c’est fini. Nous n’en sommes 
qu’au début mais l’année a bel et bien commencé ! 
 
 Alors La Sauce aussi fait sa rentrée. La Sauce, ce 
journal aux parutions aléatoires,  corrélées semble-t-il au 
bon vouloir des quelques motivés qui le font vivre, mais 
ce journal reste tout de même une référence sur le 
campus. Parlez-en autour de vous : tout le monde 
connaît La Sauce. Beaucoup la lisent. C’est pour ça que 
cette année encore quelques fous ont décidé de 
perpétuer la tradition. 
 
 Mais trêve de blabla : dans cette Sauce, on revient 
sur la belle réussite que fut ce WEI et surtout, on lance 
la campagne pour les élections des élèves représentant 
leurs camarades au Conseil d’Administration, à la 
Commission de la Vie Interne et au Conseil Scientifique 
de l’ENS Cachan. Un grand dossier de 10 pages y est 
consacré. Et puis comme toujours, des clubs et des 
assoc’ viennent vous y présenter leur actualité. Enfin, 
après les bons plans d’ITAC, une nouvelle rubrique vous 
est proposée : à vous de la faire vivre. 
 
 Mais La Sauce, c’est une petite équipe ! Nous 
avons besoin de monde pour réussir le pari de publier la 
90ème après les Inter-ENS des 6-7 novembre, alors 
rejoignez-nous !  

Den’s 
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Retour sur  

 

LE WEEK-END 
D'INTEGRATION 

 
Du 24 au 26 septembre, nous étions près de 380 à partir pour le 
traditionnel WEI. Retour sur les temps forts de ce week-end 
chargé en émotions. 
 

Il était une fois une bande de grands enfants, qui s'étaient réunis un vendredi, à 13h30, 
pour partir dans un endroit magique dont l'emplacement leur était détenu secret. Tous étaient là, 
du vieux Merlin bien sûr, jusqu'au Gros Ours, qui pourtant n'était pas invité. En effet, une légende 
très ancienne racontait que ce voyage initiatique était indispensable pour se fondre dans cette 
grande famille de petits pirates. 
Bref, comme vous pouvez le constater, c'était bien parti pour un WEI de folie !  
 

Après un départ mouvementé par les protestations réglementaires des vieux en colère, le 
voyage dans les bus a pu commencer. Ambiance assurée, que ce soit grâce à ces tendres 
énergumènes de l'Aspique ou grâce aux anim' bus ambulantes. Tout le monde se demande où les 
chauffeurs emmènent cette smala. La réponse ne se fit pas attendre très longtemps, car ce soir 
là… 
 
Bienvenue à La Turballe ! 
 
 Et ça commence très fort par une grosse Kokarde, qui a quitté Cachan Plage (ou pas) le 
temps d'un Week-End à la plage, la vraie. Une longue soirée bien animée (impro, ENSanime, 
Rock/Salsa et Dancefloor ont fait bon ménage), bien arrosée (voire très bien pour certains. Merci 
le 38 !), et bien mouillée (Chapeau bas aux baigneurs fous. merci C.K.). Evidemment, tout le monde 
a attendu patiemment la fin de la soirée (à coups de "Libérez… les… Bun-ga-lows !"), et est allé 
titubant rejoindre son très cher bungalow (ou un autre. On ne donnera pas de nom, mais on les 
connaît).  
 
 Le lendemain matin, on retrouve nos chers acolytes. Petits yeux et faible voix sont de 
courte durée, puisqu'ils sont frais et dispos pour un rallye endiablé sous un grand soleil. Les 
équipes ont pu s'affronter durant l'après-midi à des épreuves dignes de Fort-Boyard (sans Passe-
Partout). Fin de l'après-midi autour d'un apéro sur la plage (comme cette petite brise était 
vivifiante !). 
 
 Puis ce fut un repas de WEI habituel, avec chansons paillardes et vin rouge au menu, dans 
une ambiance bon-enfant. Juste de quoi inquiéter les vieux, car évidemment, "c'est chez les 
jeunes qu'on gueule le plus fort". Rangement express, avant le concert BDA, puis une nouvelle 
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Kokarde. Ce soir c'est bizarre, tous les lascars venaient moins au bar. Mais histoire de bien finir 
la soirée, on a eu droit à un réveil des bungalows un peu plus déchaîné que la veille… 
 Vrai réveil encore plus difficile, rangement des bungalows dans le même ton, et brunch sans 
vague furent de mise pour tout le monde. Vous l'aurez compris, le dimanche après-midi, c'est 
repos. Alors on a pu voir fleurir un bon groupe de lecteurs de BD (merci la Med'), pendant que 
d'autres tâtaient de la boule, apprenaient leurs premiers pas de salsa ou se délassaient sur la 
plage. Quant aux plus motivés, ils avaient été recrutés par le BdS pour se dépenser sur les 
terrains de foot et de volley. 
 
 Enfin, départ rapide pour un retour sur les chapeaux de roue, car il ne faut pas être en 
retard à la Kokarde de Cachan. Là, une flopée de premières années s'était rassemblée pour 
prolonger encore un peu ce week-end fort sympathique. Mais comme dirait ma concierge : toutes 
les bonnes choses ont une fin. 
 
 Merci à toutes les mains qui nous ont aidés, à tous les chefs d'équipe pour leur bonne 
humeur, et à tous ceux qui sont venus. 
 

Anne-Line, Olivier et Manu pour l'équipe WEI (et aussi Camille) 
 
Et pour terminer, voici quelques points de vue d'un certain nombre de personnalités 
présentes au WEI. Merci à eux. ;-) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Le mec de Relief (le Tour Opérateur) 
La DDR c'est trop cool ! Ca fait trop 
longtemps que je voulais essayer. C'est 
donc un bon WEI, on vous rendra la 
caution. Mais dites à vos amis de ne 
pas draguer ma copine ! 

Pufff 
La star du Chopathon™, 
c'est moi ! Sauf 
qu'Esteban pourrait se 
laver la langue plus 
souvent ! 

Le directeur du site 
Normalement on fait 
pas les WEI, mais je 
suis pas contre. En plus 
c'est cool je vais avoir 
un plafond de bar tout 
neuf ! 

Une mouette 
Je me suis posée sur le toit du 
bungalow 38, et après ça n'allait 
plus très bien… je me suis réveillée 
dans une tête de baleine sur la 
plage… pas cool le WEI ! 

Une bouteille de Ricard 
Je m'attendais à faire la fête 
dans le bus et à être tripotée, 
mais je suis restée dans le noir, 
et hormis la glotte du chauffeur 
je n'ai rien vu ! 

La K’fet mobile 
Elle est vraiment très mobile ! Et même 
sans mégaphone !  

La police 
On a eu un coup de fil pour 
nuisances sonores, alors on est 
venu, on a vu, on n'a rien 
entendu, mais on aurait bien bu ! 

Un chauffeur de bus 
On s'était bien mis d'accord sur une 
règle : pas de Ricard dans les bus ! Par 
contre, si ça avait été du whisky… 

La JE  
Bon rapport qualité/prix pour le séjour, 
on ne regrette pas d'être venu. Tu crois 
qu'ils sont bien payés les organisateurs ? 
On devrait se lancer dans l'évènementiel. 
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Dossier  

 
 

 
 
 
 

Les mardis 12 et 19 octobre 2004 auront lieu les élections des élèves de 
l’Ecole représentant leurs camarades au Conseil d’Administration, au Conseil 
Scientifique et à la Commission de Vie Interne. Pour voter, c’est très simple, c’est 
au Condorcet, de 9 heures à 19 heures. 
 

Pourquoi voter me direz-vous ? Ces dernières années, nous avons été fort 
peu à aller mettre notre bulletin dans l’urne. Mais je vois deux raisons profondes 
qui devraient vous inciter à vous y rendre, cette année et celles à venir. 
 

D’abord, il faut que les élèves puissent s’exprimer sur les choix que fait 
l’Ecole. Chacun d’entre nous peut, en théorie, déjà s’exprimer au sein de son 
département via son délégué et ses Conseils de département. Mais notre Ecole 
forme un tout et il est des orientations qui sont générales et nous engagent tous. 
Ainsi en est-il, par exemple, des Masters et de la réforme LMD, ainsi en est-il 
encore de la sécurité sur le campus. La liste serait longue. Sur tous ces sujets, la 
direction demande à pouvoir avoir notre avis, nos sentiments et nos idées. Et puis, 
pour avoir le droit de nous plaindre si les problèmes ne sont pas résolus, nous 
nous devons d’y chercher des solutions avec notre Ecole, notre Campus, ceux qui 
y travaillent et ceux qui y vivent. Bref, par civisme, et parce que c’est nécessaire à 
la bonne marche de notre établissement, notre vote est important. 
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Face à cet argumentaire, j’ai entendu beaucoup de mes camarades justifier 

leur abstention par le fait, regrettable mais pas faux pour autant, que, souvent, il 
n’y a pas de candidats ou il n’y en a qu’un. Pour qu’il y ait au moins autant de 
candidats que d’élections, ce n’est pas difficile, présentez-vous ! Vous avez 
jusqu’au 8 octobre pour passer le faire au Secrétariat Général ! Mais ne nous 
leurrons pas : il y a peu de chances cette année encore qu’il y ait, en général, plus 
d’un candidat par élection. Pourquoi aller voter me direz-vous si l’unique candidat 
est sûr d’être élu ? Je vous répondrai que de la participation à l’élection dépend la 
légitimité de l’élu. Pour que ceux qui seront élus puissent affirmer qu’ils nous 
représentent tous, il faut que tout le monde sache que vous êtes derrière eux. Sa 
tâche n’en sera que facilitée. Voilà pourquoi, en tant que Normalien autant qu’élu 
sortant au CA, je vous incite vivement à aller voter. Cela ne prend que 5 minutes 
dans une journée.  
 

Enfin, sachez que, même si vous ne pouvez pas vous rendre au Condorcet 
dans les (larges) délais, vous pouvez remplir une procuration (à trouver sur le site 
de l’Ecole ou au Secrétariat Général) et la donner à un de vos camarades. 

 

 

Pour information, le 12 octobre, les 3ème et 4ème années éliront un 4ème année 
au Conseil Scientifique, chaque promo (1ère années, 2ème années,…) élira un 
représentant au Conseil d’Administration et enfin chaque département (élèves de 
A1, élèves de D2, …☺) élira un représentant à la Commission de Vie Interne. 
Sachez que, à l’heure où j’écris cet article, il n’y a pas de candidats pour la 
majorité de ces élections…Si vous souhaitez avoir plus d’informations sur ce que 
font ces différentes instances à l’Ecole, si vous souhaitez retrouver les professions 
de foi des différents candidats, je vous conseille fortement d’aller faire un tour sur 
le site tout neuf que vous ont concocté vos élus de l’année dernière : allez sur le 
site de l’Ecole (www.ens-cachan.fr), rubrique « Vie Etudiante et Sport », puis 
« Elèves et Instances ». Si vous souhaitez avoir de plus amples informations 
n’hésitez pas à contacter ceux qui sont (encore pour peu de temps) vos élus à 
elus_ens@crans.org. 
 
 En attendant, je vous laisse découvrir les professions de foi de la majorité 
des candidats (enfin tous ceux qui m’ont répondu à temps). Je rajoute juste que 
vous trouverez la totalité des candidats et leurs professions de foi sur le site sus-
cité. 

Den’s 
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PPrrooffeessssiioonn  ddee  ffooii  ddee  MMMM..  MMaatthhuurriinn  eett  AAllllaaeerrtt  ::  
 

Que peut apporter le CA dans la vie des élèves de l’ENS Cachan? 
 

Au sein du campus de Cachan, on ressent une impression 
d’incompréhension, et de méconnaissance presque totale du fonctionnement des 
diverses institutions en présence. D’où le sentiment – parfois justifié … - qu’il ne 
se passe rien, que tout n’est pas mis en œuvre pour améliorer la scolarité des 
élèves, que ce soit du point de vue scolaire avec notre formation structurellement 
dépassée, du point de vue international ou du point de vue humain lorsqu’on 
regarde les moyens logistiques mis en œuvre par l’école pour promouvoir la vie 
associative. 

 
De l’autre côté, c’est souvent l’incompréhension, une direction qui ne 

comprend pas ce qu’on lui reproche puisqu’elle a l’impression de mettre tout en 
œuvre pour faire avancer les choses. 

 
 Voilà à quoi pourrait servir notre participation au CA : à améliorer la 
participation des élèves dans le dialogue avec la direction, et engendrer – 
espérons-le – des avancées dans la gestion du campus. 
 
 Mais avant toute chose il faut se sentir concerné, s’investir dans ce dialogue 
pour pouvoir secouer tous les partenaires en présence. Et dans cette difficile 
mission il nous semble qu’il serait déraisonnable de ne pas s’allier avec tout ce 
qu’il y a de forces vives sur ce campus et que nous soutenons publiquement et 
ouvertement les candidats de 3eme année Patrick BONIN et Rémy CASANOVA  qui 
ont déjà tant œuvré pour rendre ce campus attrayant. 
 
 Si l’on devait résumer notre représentativité, cela ne pourrait tenir en peu de 
mots tant les diverses aspirations qui forment ce campus sont nombreuses. 
Néanmoins, certains thèmes nous semblent vraiment importants  : 
 

• Rendre plus importante la parole des élèves. 
 
• Accentuer l’influence de la vie étudiante au sein des locaux de l’ENS 

– i.e. rendre possible l’utilisation de certaines salles de cours pour la 
vie étudiante. 

 
• Forcer le dialogue entre les diverses autorités compétentes  : 

CROUS, Rectorat, Conseil Régional (pour obtenir notamment un 
meilleur cadrage des lycéens)  ; en utilisant notamment l’influence 
dont nous bénéficions auprès de ces diverses instances. 

 
• Etablir le dialogue autant que possible en prolongeant le formidable 

travail qu’ont entrepris les précédents délégués, Denis RAVAILLE et 
Amélie COANTIC en formulant autant que faire ce peut des 
comptes-rendus sur les forum de discussions ou bien sur le journal 
de l’école ou même grâce à la page internet CA/CS. 

 
 



La Sauce 89   7

Nous espérons ainsi vous avoir convaincu sur le but de notre 
candidature, et nous vous exhortons tous, vous les étudiants de cette 
fabuleuse école, d’aller voter aux élections des représentants de la vie 
étudiante, permettant ainsi d’affirmer l’influence de nos démarches 
auprès des diverses administrations de l’Ecole. 
 

    Fabrice MATHURIN, 
Yves-Laurent ALLAERT, 

Candidats aux postes de représentant et suppléant au Conseil 
d’Administration pour le collège des quatrièmes années 

 

PPrrooffeessssiioonn  ddee  ffooii  ddee  MMMM..  BBoonniinn  eett  CCaassaannoovvaa:: 
 

Pourquoi représenter les étudiants au Conseil d’Administration de 
l’ENS Cachan? 

 
 On dit souvent que les étudiants, et particulièrement ceux de Cachan, se 
désintéressent de la vie de leur école, voire de la vie de leur Cité en général. 
Pourtant il y a beaucoup à faire : nous nous en sommes rendus compte lorsque, 
l’année dernière, nous avons dirigé le Bureau Des Elèves, et lors de l’organisation 
du Gala de l’Ecole du 11 février 2005. Nous nous sommes beaucoup investis 
dans la vie de ce campus et de cette école, et nous voulons continuer à le faire. 
Conscients de l’importance du Conseil d’Administration dans l’organisation de 
l’Ecole, nous souhaitons faire part de l’expérience accumulée sur la vie 
associative et étudiante de cette école aux personnes qui dirigent cette Ecole. De 
plus, nous voulons prendre part aux orientations données à la politique générale 
et défendre activement et publiquement les intérêts des étudiants, surtout en 
cette période difficile pour les fonctionnaires stagiaires préparant des concours 
de recrutement.  
 
 Nous souhaitons aussi travailler en parfaite adéquation avec nos 
camarades de deuxième et de première année, et surtout avec nos aînés de 
quatrième année. Nous tentons cette année de former une  équipe de 
représentants élèves soudés et ayant l’habitude de travailler ensemble. C’est 
pour cela que nous sommes très proches des candidats de quatrième année 
Fabrice Mathurin et son suppléant Yves-Laurent Allaert. Nous avons, ensemble, 
une certaine habitude des affaires de ce campus, de la politique de cette école, 
au sens étymologique de la politique.  
 
 Enfin, nous désirons imposer les idées des étudiants face à une direction 
souvent réticente à écouter la voix des étudiants sur l’ensemble des sujets 
touchant à la vie de l’Ecole. Nous pouvons vous promettre une seule chose  : 
nous n’aurons pas peur de prendre la parole et de défendre haut et fort vos 
idées. Nous ne craignons pas le regard de notre administration et elle nous 
connaît suffisamment pour savoir que nous n’aurons pas notre langue dans notre 
poche et que nous interviendrons dans tous les débats. Nous comptons aussi 
faire un retour systématique vers vous, étudiants, des informations via les news, 
le site mis en place par nos efficaces prédécesseurs et via la Sauce. 
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En espérant vous avoir convaincus du bien fondé de notre démarche, 
nous vous demandons de tout cœur, étudiants de l’ENS, de venir voter à 
ces élections des représentants étudiants. C’est un de vos droits, et il 
faut montrer à notre administration, que nous, étudiants de l’Ecole 
Normale Supérieure, nous nous soucions de la vie de notre si chère 
Ecole. 

Patrick Bonin, 
Rémy Casanova, 

Candidat et Suppléant aux élections des représentants étudiants au Conseil 
d’Administration pour le collège des troisièmes années 

 
 

PPrrooffeessssiioonn  ddee  ffooii  ddee  MMMM..  SSaalllleess  eett  SSaabbbbaann::  
  
Chers amis de troisième année, 
 

Comme chaque année, l'École, supérieure de Cachan renouvelle son conseil 
d'administration dont notamment les représentants des élèves. Afin de 
représenter et de communiquer vos revendications au plus haut niveau de la 
gestion de l'école je me permets de me présenter à ces élections, accompagné 
dans cette tâche de Manuel Sabban. 
 

Forts de notre collaboration dans diverses activités depuis deux ans, nous 
souhaitons participer et vous faire participer à l'évolution de l'avenir de notre 
École tant au niveau des formations qu'au niveau de la vie en son sein. Sur le 
plan de la formation, notre objectif est de clarifier les débouchés des élèves 
normaliens suite à leur année de préparation à l'agrégation ainsi que 
l'aménagement du temps de travail au cours de cette année très particulière. 
Suivant ou ayant suivi cette formation de préparation à l'agrégation nous nous 
sentons proches de tous les collègues agrégatifs. 
 

D'autre part, la vie à l'École bien qu'elle évolue peu à peu reste toujours à 
la traîne quant à l'accès aux ressources de l'École que ce soit dans un but 
professionnel, associatif ou personnel. Nous souhaitons donc agir cela en 
renforçant la communication entre l'administration et les élèves de cette année 
décisive pour l'avenir de l'École car nous allons assister au changement de la 
direction de l'École. 
 

Si l'avenir de l'École Normale Supérieure de Cachan et par la même le 
vôtre vous intéresse, prenez part aux élections soit en vous présentant soit en 
allant simplement voter le mardi 12 octobre. 
  

Nicolas Salles, agrégatif de génie mécanique en 2004/2005 
Manuel Sabban, agrégatif de physique appliquée en 2003/2004 et Master de 

recherche en 2004/2005 
  

Candidat et Suppléant aux élections des représentants étudiants au Conseil 
d’Administration pour le collège des troisièmes années 
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PPrrooffeessssiioonn  ddee  ffooii  ddee  MMMM..  DDoommeelleevvoo  eett  DDeenniieelloouu::    
Bonjour à toutes et à tous ! 
 
 Je m’appelle Jean-Baka Domelevo et suis élève de deuxième année sur le 
campus de Ker Lann, dans le département Info&Télécoms. Auparavant, j'avais fait 
mes classes préparatoires au lycée Chaptal (Paris 8ème) et mon lycée à Colbert 
(Paris 10ème). Dans ces deux établissements, j'ai été élu à plusieurs reprises (4 
ans en tout) pour représenter les élèves au Conseil d'Administration. J'ai donc une 
certaine habitude de telles instances décisionnelles, et à chaque fois que j'ai jugé 
nécessaire de défendre les intérêts de ceux qui m'avaient élu, je n'ai jamais hésité 
à le faire. 
 
 Plus récemment (i.e. l'an dernier), j'ai été mandaté par les élèves de Ker 
Lann pour représenter l'Antenne de Bretagne à la CVI, où j'ai défendu plusieurs 
projets visant à développer les activités culturelles et ludiques à l'Antenne. Ces 
projets (club cirque, club jeux, club gastronomie/oenologie, club photo) ont reçu 
l'aval de la Commission et une subvention leur a été accordée. Ma fierté sera 
d'avoir réussi à en faire des clubs dynamiques et pérennes. 
 
 Je suis également trésorier du Bureau des Sports de l'Antenne de Bretagne, 
et nous avons oeuvré pour faire en sorte que notre école jouisse d'une certaine 
renommée dans le bassin rennais et au-delà. Ainsi, nous avons participé à 
plusieurs raids dont certains ont eu les retombées médiatiques escomptées (raid 
"l'Odyssée Celtique", où notre équipe a été classée première sur le total des 
épreuves sportives). 
 
 Ainsi, je me présente cette année au C.A. et à la C.V.I. pour faire entendre 
la voix des élèves, autant sur des sujets d'ordre universitaire (mise en place du 
LMD, intérêt des diplômes possiblement décernés par l'ENS, etc.) que sur des 
sujets de l'ordre de la vie étudiante (logement des élèves, aides financières pour 
les stages des magistériens, etc.) et bien sûr des activités diverses sur nos deux 
campus. 
 
 J'aurai à cœur de travailler de la manière la plus étroite possible avec mes 
collègues cachanais, et si possible d'organiser des événements sur les deux 
campus (histoire que les cachanais viennent plus souvent nous voir ☺ ). 
 
 J'ai donc l'honneur de soumettre ma candidature au C.A. et à la C.V.I. aux 
suffrages de l'ensemble des élèves de 2ème année. Je vous incite de toute 
manière à voter nombreux, que ce soit pour ces élections ou pour les suivantes. 
Le droit de vote ne s'use que si on ne s'en sert pas. 
 
 Pour toute information, vous êtes libres de me contacter à toute heure (ou 
presque) : domelevo@eleves.bretagne.ens-cachan.fr, 06.24.55.60.49 ou  
02.99.50.53.93. 
 
Vôtre, 
 

Jean-Baka Domelevo (suppléant Yves-Pol Denielou), 
Candidat aux élections pour un poste de représentant des élèves de 2ème année au Conseil 

d'Administration (CA) et de représentant des élèves du DIT (en fait, de l'antenne de Ker Lann tout 
entière) à la CVI. 
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PPrrooffeessssiioonn  ddee  ffooii  ddee  MMllllee  LLoouubbiièèrree  eett  ddee  MM..CCaarrttiiggnnyy::  
  
Lettre à nos chers Électeurs, les Élèves de 2ème année: 
 

Nous prendrons vos intérêts à cœur 
 
 

Le Conseil d'Administration est indéniablement l'une de nos institutions 
essentielles, puisqu'il décide des grandes orientations en matière de budget pour 
l'École, le campus, l'enseignement et les associations qui animent notre vie 
étudiante. Il est donc important de choisir avec soin vos représentants.             
 

Écoute, Transparence, et Représentation Active sont les trois idées 
fortes de notre programme : 
 

Écoute tout d'abord, car c'est là l'objectif majeur de la mission que vous 
nous confiez : nous nous engageons à être attentifs à vos demandes et à agir de 
notre mieux afin de les faire aboutir. Dans cette optique, nous prévoyons 
d'organiser des réunions ouvertes à tous, préparant celles du Conseil 
d'Administration.  
 

Transparence ensuite, pour vous prouver que nous méritons votre 
confiance: vous serez tenus informés de toutes nos démarches, à chacune de 
leurs étapes. 
 

Représentation Active enfin, car nous entendons être des élus 
dynamiques, toujours prêts à aller de l'avant, à la rencontre de nos électeurs, 
naturellement, mais aussi des membres de l'Exécutif de notre École, ainsi que de 
leurs Conseillers. 
 

Nous veillerons également à travailler en harmonie avec nos respectés 
aînés, les représentants des 3èmes et 4èmes années - qui nous prodiguent d'ores 
et déjà nombres de sages conseils- afin de mener avec eux une action cohérente 
et suivie, de manière à défendre de notre mieux les intérêts de tous les élèves de 
cette formidable École. 
 

Soyez donc nombreux à vous mobiliser, puisque c'est de vous que 
nous tiendrons notre légitimité et notre force au sein du Conseil 
d'Administration.  

 
 

Olivia-Leslie Loubière, 2ème année du département de maths 
Damien Cartigny, 2ème  année du département de chimie 

Candidat aux postes de représentant et de suppléant au Conseil d’Administration 
du collège des deuxièmes années 
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PPrrooffeessssiioonn  ddee  ffooii  ddee  MMMM..  WWyynniieecckkii  eett  GGrraass:: 
 
 

Je m’appelle Alban Wyniecki, je suis en B123 et candidat aux élections au 
Conseil d’Administration pour le collège des premières années, avec comme 
suppléant Renaud Gras. Voici les raisons qui me poussent à me présenter. 
 
 D’abord, être membre du CA, c’est participer au fonctionnement de l’école. 
Si je suis élu, je compte le faire en m’investissant activement, comme je l’ai fait 
tout au long de ma scolarité. 
 
En particulier, je compte débattre au CA, et lors des réunions de préparation, de 
sujets tels que: 
 

 Comment peut-on faire évoluer l’engagement décennal actuel pour 
permettre au normalien de s’adapter aux évolutions des carrières de la 
fonction publique? 

 
 Comment perfectionner le système LMD (Licence-Master-Doctorat) mis en 

place il y a peu à Cachan? 
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scolarité qui lui permette d’aboutir son projet professionnel : qu’il s’agisse 
de travailler dans la fonction publique ou, après l’accomplissement de son 
engagement décennal, dans le privé? 

 
 Peut-on améliorer la vie du Cachanais résidant sur le campus de l’ENS? 

 
 De plus être membre du CA, c’est participer aux CVI; c’est à dire s’impliquer 
directement dans la vie étudiante sur le campus en étudiant, par exemple, les 
nouveaux projets qui voient le jour sur le campus. 
 
 Enfin, pouvoir être l’intermédiaire entre vous et l’administration et débattre 
des sujets qui pourraient vous concerner est une tache qui m’intéresse. 
 
 Amitiés à tous et votez pour moi! 
 
 

   Alban Wyniecki (suppléant Renaud Gras), 
Candidat au poste de représentant au Conseil d’Administration du collège des 

premières années 
 

  
  
  
  
  
PPrrooffeessssiioonn  ddee  ffooii  ddee  MM..  RRaavvaaiillllee::  
  
Vous représenter CS et à la CVI. 
 

Voilà deux ans que je représente ma promotion, les actuels 4èmes années, 
au Conseil d’Administration et, partant, à la Commission de Vie Interne et diverses 
autres instances. Grandement aidé dans cette tâche par mon suppléant Marc 
Douilly, il me semble que j’y ai défendu autant que faire se peut l’intérêt des 
élèves. C’est ainsi qu’en collaboration avec Jérôme Antoine et Jean-Luc Pruvost 
nous avions organisé une réunion d’information sur les Masters. C’est ainsi aussi 
que nous avons alerté à maintes reprises, avec Amélie Coantic, la direction sur les 
problèmes liés à la sécurité des personnes que rencontre le campus. Vous 
trouverez d’ailleurs le bilan des actions entreprises par vos élus l’année dernière 
sur le site que nous avons créé afin d’améliorer la communication entre l’Ecole et 
ses élèves. 
 

Cette année, je laisse à un autre, et à du sang un peu plus neuf, le soin de 
nous y représenter. J’ai confiance en Fabrice Mathurin qui y est candidat. Je 
« déserte » le CA car mon agenda n’est pas extensible et que je souhaite 
continuer à vous représenter au mieux, mais au Conseil Scientifique de l’Ecole, et 
à la CVI pour les matheux. 
 



La Sauce 89 14 

Pourquoi « abandonner » le CA et me présenter au CS ?  
 
D’abord seuls les trois et quatrièmes années peuvent être électeurs et seuls 

les titulaires d’un DEA ou lauréats d’une agrégation sont éligibles au Conseil 
Scientifique. Compte tenu de mon expérience et du fait que je remplis les critères,  
il me semblait naturel de demander votre confiance. 
 

Mais surtout, le Conseil Scientifique a vocation à décider, en collaboration 
avec la direction, les départements et les laboratoires des grandes orientations de 
l’Ecole en matière d’enseignement et de recherche. C’est un lieu primordial où il 
faut faire entendre la voix des élèves. Qu’il s’agisse de la mise en place des 
Masters dans les départements de Sciences Humaines à Cachan ou de l’analyse 
des systèmes mis en place dans les autres départements, qu’il s’agisse d’établir le 
bilan du contrat quadriennal ou d’élaborer le projet du suivant,  ce sont de grands 
choix que notre Ecole va devoir prendre cette année et les élèves doivent avoir 
leur mot à y dire. 
 

Pour ma part, si je suis élu, je me battrai au Conseil Scientifique, avec comme 
suppléant Fabrice Mathurin, candidat au CA, pour que: 

 
• la voix des étudiants y soit écoutée et prise en compte. Cela nécessite 

qu’elle puisse aussi s’exprimer au sein des départements et, si je suis élu, je 
m’attacherai à vérifier que les départements organisent des Conseils de 
départements et y informent et écoutent leurs élèves. 

 
• l’Ecole ne privilégie pas systématiquement la Recherche aux dépens de 

l’Enseignement. 
 

• l’évaluation de l’Ecole et de ses Masters (via le Comité National d’Evaluation 
ou lors du bilan du contrat quadriennal) laisse une place à l’expression de 
l’opinion des élèves. 

 
• l’Ecole cherche, et trouve!, une solution au dilemme que provoque chez les 

Normaliens l’incohérence entre la diminution du nombre de postes les visant 
dans la fonction publique et l’engagement décennal : pourquoi ne pas 
prendre des orientations plus fortes vers les corps d’état (même si le 
nombre de places y est limité), pourquoi ne pas revoir le système actuel de 
l’engagement décennal ? Je ne pense pas avoir une solution clef en main 
mais veux proposer des pistes de réflexion. 

 
• l’Ecole retrouve une plus grande cohérence : les disparités entre les 

orientations des différents départements sont criantes et, en tant qu’élèves, 
nous sommes les plus à même de les observer. 

 
• les procédures concernant les AC soient les plus claires possibles et que tous 

les élèves soient mis sur un pied d’égalité. 
 

De plus, comme je me sens encore très impliqué dans la vie interne de l’Ecole 
(cette candidature et mon implication dans l’écriture de ce journal en étant deux 
exemples parmi d’autres), je pense pouvoir représenter à la CVI les élèves du 
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département de mathématiques, suppléé par Laetitia Borel en cas 
d’impossibilité. En effet, quoi qu’aient laissé sous-entendre des 
personnes malintentionnées, je reste matheux et m’attacherai, si vous 
le souhaiter, à continuer à vous y représenter. Sauf s’il s’agit de faire 
des additions bien sûr. ☺ 

Denis Ravaille, 
Candidat au poste de représentant des élèves au Conseil Scientifique 
(suppléant M. Mathurin Fabrice) et au poste de représentant élève du 

département de mathématiques (suppléante Mlle Borel Laetitia) 
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Actualités Campusiennes  
 
Le CRANS: 

Le CRANS est très heureux d'avoir pu assurer une nouvelle rentrée scolaire 
en vous fournissant votre accès au Web et bien d'autres services, après avoir 
effectué quelques changements et mis en place des innovations qui vous 
satisferont. Nous tenons tout d'abord à rappeler que ces nouveautés ont été 
proposées et concrétisées par notre association d'élèves bénévoles qui a toujours 
besoin de ses adhérents et adhérentes pour fonctionner.  

Le changement le plus visible en cette rentrée est sûrement l'installation de 
la permanence CRANS à la K’fet. Comme l'indiquent les affiches qui ont fleuri 
dans les bâtiments mi-septembre, c'est désormais là qu'il faudra vous rendre pour 
adhérer à l'association ou tenter de régler un problème lié à la connexion ou 
l'adhésion. De plus, une adresse mail unique pour joindre tous les câbleurs du 
CRANS a été mise en place : respbats@crans.org. Vos messages ne sont plus lus 
seulement par les câbleurs de votre bâtiment, mais par tous ceux du CRANS, il est 
donc probable qu'une réponse vous arrive plus rapidement !  

Nos nounous ont aussi préparé un formidable outil d'information et de 
connaissance : le Wiki. C'est un site web que vous pouvez modifier, qui se trouve 
à l'adresse : http://wiki.crans.org. Vous y trouverez non seulement les documents 
à lire obligatoirement pour adhérer au CRANS ou utiliser au mieux les possibilités 
de votre connexion, mais aussi une mine d'informations sur le campus ou les 
environs. N'hésitez pas à utiliser le bouton de recherche, situé en bas de chaque 
page, pour trouver l'info qui vous intéresse !  

Il y a aussi du nouveau du point de vue technique : plusieurs bâtiments 
reçoivent la télévision par le réseau (vous trouverez toutes les infos là-dessus 
sur le wiki, justement), le wifi, qui permet de se connecter au réseau CRANS et à 
internet sans fil depuis plusieurs points du campus. Nous sommes entrain de le 
rendre aussi disponible dans les chambres, vous pouvez vous informer sur le 
système en allant à la permanence K’fet. Enfin, nous rencontrons plus souvent 
notre nouvelle interlocutrice à l'ENS pour les questions informatiques, Katy Treca, 
ce qui nous permet de partager nos idées pour un réseau fournissant encore plus 
de services.  

Voici donc quelques unes des nouveautés par rapport à l'an dernier au 
CRANS. Rien de mieux, pour vous informer, et proposer vos idées, que de venir 
aux réunions du Conseil d'Administration du CRANS qui ont lieu tous les 
lundis au Krobot (en bas du B) en général, et sont annoncées sur le Wiki et les 
news.  

Nous espérons vous y voir nombreux, ainsi qu'à la prochaine Install Party 
du 11 novembre, où nous vous réservons quelques surprises...  

Les membres actifs du CRANS 
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Le BdS: 
Cette rentrée s’est très bien passée coté sport avec notamment une 

affluence record aux tournois de rentrée. Quelques chiffres : 135 joueurs et 
joueuses de volley, 8 équipes de hand masculin, 4 féminines, 8 équipes de basket 
et environ 60 participants à l’initiation trampoline, escalade et tennis ballon. Nous 
sommes très satisfaits de ces trois soirées et espérons qu’il en a été de même 
pour vous tous.  
 
 Coté inscriptions nous en sommes déjà à plus de 250 membres et 
continuons à vous attendre aux permanences pour répondre à vos questions et 
valider vos inscriptions. Je vous invite à aller voir notre nouveau site Internet 
(www.bds.ens-cachan.fr) où la plupart de vos interrogations trouveront réponses 
sur le planning et sur les manifestations à venir. 
 
Quelques dates à retenir :  
 

 lundi 11 octobre : tournoi de foot en salle au gymnase Victor Hugo 
1. les 6 et 7 novembre : le week-end des Inter-Ens qui se déroulera à Lyon. 

 
Pour ce week-end le départ sera le vendredi après midi, voire en soirée, pour 
penser à nos chers agrégatifs. Nous espérons que Cachan sera fièrement 
représentée tout comme l’année dernière et que nous conserverons le trophée du 
CUL (comme Cachan-Ulm-Lyon !!!). Nous serons prochainement fixés en ce qui 
concerne les inscriptions et nous vous le ferons savoir ! 
 

Seb, pour le BDS 

 
Les K’yottes : 
 

Au mois de septembre, toutes les activités 
sportives ont repris, et parmi elles le rugby filles. 
L'équipe des K'yottes, homologue féminin de l'Aspique, 
poursuit son chemin avec une poignée de filles 
motivées.  
 

Traditionnellement, les K'yottes dominent les 
Inter-Ens (en novembre); ce fut encore le cas l'an 
dernier face à Ulm, Lyon et Ker Lann, tandis que lors 
des Inter-Agros fin mai, et en dépit des difficultés à 
réunir l'équipe en cette période tardive de l'année, les 
K'yottes ont atteint les demi-finales du tournoi. Cette 
année encore, nous présenterons notre équipe à  ces 
deux évènements majeurs, et espérons également 
engager l'équipe dans des tournois organisés par des 
grandes écoles (Centrale, Tournoi à 7 de Rouen), voire 
en FFSU. 
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Notre entraînement hebdomadaire permet de prendre l'air, de nous défouler 

des cours (et du reste), et de pratiquer un sport très collectif, avec la bonne 
ambiance qui va avec. Autant dire que c'est un vrai plaisir! Que le rugby soit le 
sport que tu as toujours rêvé de pratiquer ou que tu sois intriguée par cette 
perspective, et désireuse d'en savoir plus, viens à  nos entraînements pour en 
juger par toi-même!  

 
Les entraînements ont lieu les lundis soirs entre 18h30 et 20h30, soit au 

stade Léo Lagrange (en face du gymnase de l'ENS), soit au parc de Sceaux. 
Rendez-vous à 18h30 devant la K’fet pour le départ, munies d'une paire de 
baskets ou de crampons, d’un short et d’un tee-shirt. 
 
  Pour nous contacter, il existe une mailing-liste : rugby-f@crans.org 

Pauline 
 
 
 
 

La  JE : 
 
 Comme tu as pu le voir au WEI, il 
y a une Junior Entreprise, baptisée 
Cachan Normale Sup’ Conseil sur le 
campus. 
 
 
CNS Conseil kesako ? 
 
 C’est très simple, nous voulons simplement te faire profiter de la possibilité 
de découvrir et de t’ouvrir au monde de l’entreprise et éventuellement de la 
recherche. En effet, quelle que soit ta section, tu peux participer à des projets en 
relation avec des personnes de l’entreprise, projets qui te permettent de mettre en 
application tes connaissances théoriques, d’apprendre à travailler en équipe et, 
accessoirement (aïe !!! J’ai honte de prononcer ces mots !), d’être rémunéré pour 
ta participation à ces projets. 
 
 La JE, c’est surtout une assoce vivante qui te permettra de faire 
connaissance avec des personnes de toutes les sections. 
 
 Tous les membres de la JE t'invitent à les rejoindre chaque jeudi. Ce sera 
pour toi l'occasion de faire connaissance avec les membres de la JE si tu n'as pas 
eu la chance de goûter à notre blanquette de veau ou d'avoir été bercé par le doux 
son de notre mégaphone. Nous t'attendons donc chaque jeudi à partir de 19h 
(désolés pour la star' ac) bâtiment B local 330. Si tu ne sais pas où c'est demande 
à CNS Conseil !!! (Bâtiment du Crous à côté de la K’fet, 3ème étage ; si tu trouves 
pas, n’hésite pas à accoster un polo bleu !). 
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Tu peux aussi nous contacter : 
 via le mail : 

contact@cnsconseil.com 
 
 via notre magnifique site 

Internet : www.cnsconseil.com 
 
 via le téléphone :  

01.47.40.53.61    
06.64.95.44.05. (Vongvi)  
06.74.57.94.69. (Rémy) 

 
 
 
 
 
 
 

KitchENS :  
 
 Sur le campus de Cachan, apprendre à cuisiner se révèle particulièrement 
utile, que ce soit pour améliorer l'ordinaire du Resto U, pour organiser des repas 
entre amis ou tout simplement se nourrir au quotidien. C'est ainsi qu'a été fondé, 
il y a tout juste un an, le club cuisine, alias KitchENS, afin d'apprendre à cuisiner 
des plats simples ou sophistiqués, de découvrir les cuisines du monde et des 
terroirs et de déguster dans une ambiance sympathique et décontractée de bons 
petits plats. 
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KitchENS organise d'autres 
soirées à la K’fet : soirée de 
présentation le 29 septembre 
dernier, soirées glace pendant 
l'année, ainsi que des p'tits 
déj raffinés certains 
dimanches midis; à titre 
d'exemple, au menu du 
dernier p'tit déj KitchENS 
figuraient tarte aux pommes, 
crumble aux pommes, pain 
perdu, cake salé, oeufs au 
bacon... De quoi combler tous 
les estomacs! Le club est 
également présent sur les 
grands événements du 
campus : stand au gala, 
buvette pendant le festival 
Inter-Ens de la culture "Les 
sens de l'art"... 

 
Le club organise des réunions toutes les deux semaines, les mercredis soirs 

à la K’fet : les participants réalisent ensemble les nouvelles recettes choisies pour 
le menu de la soirée, avant de les déguster dans une ambiance conviviale. Pour 
manger un bon repas et élargir ses connaissances culinaires lors des réunions du 
mercredi soir, il suffit de s'inscrire à l'avance et de régler une participation aux 
frais d'achat de la nourriture (de l'ordre de 5 euros). 
 
  
  

 
 

Cette année, KitchENS poursuit ses innovations avec le prêt de matériel tels 
que pierrades, fondues et multicrêpes, sur un principe similaire à celui du club 
menuiz’ : emprunt fidélité, emprunt ponctuel ou encore emprunt de matériel 
courant. Modulo une participation modique, voilà une opportunité pour faire un 
dîner qui sorte de l'ordinaire ou organiser facilement des repas de classe ou de 
club. Le système de prêt sera définitivement mis au point dans le courant du mois; 
une charte d'utilisation sera alors diffusée. 

 
 Le club possède un local au 2ème étage du A pour ranger son matériel, et 
est riche en moyens de communication avec :  
 

 son site internet : http://www.crans.org/clubs/kitchens/ 
 
 son forum de news : crans.club.kitchens  

 
 sa mailing-list : club-kitchens@crans.org  

 
 Cordon bleu ou cuisinier en herbe, venez nous rejoindre pour vous 
perfectionner, faire partager et découvrir des recettes ! 
 

Pauline, pour KitchENS 
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L’Aumônerie (C4): 
 

Ca y est, la C4 (Communauté Chrétienne 
du Campus de Cachan) a fait sa rentrée. Mais 
tu ne la connais peut-être pas.  
 
Qui est-on ? Que fait-on ? Où est-on ? 
Quoi fait-on ? 
 

Tant de questions que tu ne te poses 
peut-être pas auxquelles je vais tout de même 
essayer d’apporter une réponse.  
 
 

L’aumônerie des étudiants de Cachan, c’est d’abord un lieu fait pour se 
retrouver, se rencontrer, se connaître. 

 
Et pas seulement les gens de ta classe! Puisque tous les horizons sont 

bienvenus et bien accueillis, en commençant par toi, que tu sois Normalien, de 
l’IUT ou du lycée voisin ou simple résidant dans le coin. 
 
Mais concrètement, qu’est ce qu’on y fait? 
 

Tout d’abord on se réunit tous les jeudis soirs à 19h, au 30 rue de la 
Marne (en allant vers le RER, à côté de l’église Saint Jean).On commence par 
partager un temps de prière. Puis on passe à table; moment privilégié de 
discussion et de convivialité. Enfin vient la soirée: discussion, échange, 
débat…On t’invite à réfléchir sur un texte, un thème, un témoignage, donner ton 
avis et écouter celui des autres. Quelques exemples: questions bioéthiques- la 
mort? et après- les francs maçons- prier? pourquoi?-… La soirée se termine un 
torchon ou une éponge à la main, temps pendant lequel tu pourras refaire le 
monde ou bien nous raconter ta vie. 

 
Mais la vie de l’aumônerie se fait aussi autour de temps forts: week-end 

pendant l’année, participation aux rencontres Chrétiens en Grande Ecole, 
pèlerinage des étudiants à 
Chartres… 

 
Et c’est aussi de l’action, avec 

une ouverture sur l’extérieur: 
organisation d’une banque 
alimentaire sur le campus, animation 
de messes et cadeaux de Noël  en 
prison … Et enfin tu y trouveras tout 
un tas de propositions 
supplémentaires : passer Noël ou 
Pâques à la montagne, participer à 
un camp de ski, aller au bout du 
monde à  vélo (ou par le moyen que 
tu veux)… 
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Le dernier projet en date s’est justement fait en vélo… de Cachan à Lourdes. 

850 km de routes, mais aussi de chants, de rires, de rencontres, de joie, de 
musique, de partages, de paysages… Dix jours de périple, puis cinq jours à 
Lourdes pour vivre avec des jeunes handicapés de nos âges. Moment vraiment 
très enrichissant tant pour nous que pour notre pote handicapé, véritable échange 
entre deux mondes étrangers. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
A un jeudi soir vers 19h au 30 rue de la Marne, la porte est toujours 

ouverte… 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
  

* juste à côté de l’église Saint-Jean, qu’on aperçoit en descendant du RER vers le campus 

Av Wilson N20 

RER 
Bagneux 

entrée 
bat G 

entrée 
ENS 

LÀ*! 

Et si tu es intéressé, sache que tu 
n’as pas tout raté. Tu as peut-être déjà 
fait du tandem, mais du tridem ? Deux 
cyclistes plus un handicapé à l’avant, et 
hop! On roule jusqu’à Cologne pour les 
Journées Mondiales de la Jeunesse 
(du 11 au 21 août). 
 

Et parce que la C4 évolue et 
change sans cesse, nous attendons tes 
idées, ta participation, … et surtout ta 
présence. 

 
Pour tous renseignements 

supplémentaires, tu peux : 
 Passer en I107g 
 Appeler au 06 89 32 28 11 
 Ecrire au hignette@crans.org 

 
… et à chaque fois, demander Clément. 
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PRACCIS*:  
 

 
En octobre de l'année dernière, dans son désir d'ouvrir l'école aux locaux et 

de favoriser l'échange des savoirs, PRACCIS initiait la pratique de la 
semaine/fête de la science (11-17 octobre) sur le campus de l'ENS Cachan - 
jusqu'alors inexistante - en organisant diverses manifestations sous le thème de 
l'EAU : ateliers de démonstrations pour les scolaires en biologie physique et 
chimie, posters, et trois conférences-débats sur ce thème.  
 

Bien décidés à poursuivre cette action, 
éducative à la fois pour le public et pour les 
acteurs étudiants du campus, nous mettons 
en place cette année un mini festival du film 
scientifique. Des films documentaires seront 
diffusés et commentés pour des scolaires 
venant des collèges et lycées avoisinants, 
pendant les après-midi du lundi 11 et du 
jeudi 14 octobre, en partenariat avec 
l'école qui, par ailleurs, organise une visite 
des labos. Parallèlement, PRACCIS s'associe 
au Ciné Club pour proposer deux soirées 
"Science et Conscience" les mercredi 13 et 
jeudi 14 octobre au soir, avec la projection 
de fictions mettant la science en question. 
 

La réunion de rentrée de l'association 
aura lieu le jeudi 7 octobre à 19h au local 
(1er du bâtiment H, pot d'accueil compris !).  

 
Au programme des actions de PRACCIS cette année, en plus de la fête de la 

science 2004 et 2005 : organisation de nouvelles conférences-débats (sujets 
science et société d'actualité), poursuite de la mise en place et fonctionnement de 
la Boutique de Science de l'ENS Cachan (que nous avons créée l'année dernière), 
et d'autres activités visant de façon générale à favoriser des rencontres et des 
échanges interdisciplinaires au sein du campus. PRACCIS sera aussi ce que vous 
en ferez. 
 

Pour mieux nous connaître, vous pouvez consulter la charte initiale de 
PRACCIS, dont la naissance remonte maintenant à environ 18 mois, sur notre site 
(qui n'est pas très à jour !) : http://praccis.glenux.ath.cx. Pour en savoir plus sur 
la boutique de science : http://boutiquedessciences.free.fr . 
 
 

Armel 
*PRACCIS : PouR l'ACquisition d'une CItoyenneté Scientifique 
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Les Propositions d’ITAC*  
 
 Régulièrement, ITAC*, par l’intermédiaire de Patrice Aurand, propose, sur la 
mailing-list de La Sauce, une sélection de pièces de théâtre jouée sur la région 
parisienne. Pour remercier sa constance, nous publierons dorénavant une rubrique 
dédiée à sa sélection. 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
* ITAC : Improvisation Théâtrale A Cachan 

Rufus - Le Fantaisiste 
 
de Dick Annegarn, Bigard, Dany Boon, 
Coluche, Raymond Devos, Bernard Haller, 
Marc Jolivet, Alex Metayer, Pierre 
Palmade, Fernand Raynaud, Muriel Robin, 
Rufus, Sol, Jacques Villeret et Zouc, mis en 
scène par Philippe Adrien. 
 
" T'as intérêt à écouter c'que les mecs y disent 
si après tu dis que c'est moi qui dis c'que les 
mecs y disent! " (Coluche, le C.R.S. arabe)
Je réalise mon rêve le plus cher: faire le 
fantaisiste. Ils m'ont prêté leur sketch préféré, 
ils se sont mis à 14 pour m'offrir ce plaisir. 
Non seulement le plaisir de faire rire, mais 
aussi le plaisir de rire avec eux : la seule 
possibilité disponible que je connaisse de 
créer un monde drôle et léger, fût-il 
éphémère. En célébrant mes prédécesseurs, je 
fais mon bonheur, pourquoi pas le vôtre. 
Rufus 
 
Théâtre du Rond-Point 

 2 bis, avenue Franklin Roosevelt, 
Paris 

 Métro : Franklin D. Roosevelt 
 du 23 septembre au 13 novembre, 

du mardi au samedi à 18h30 (sauf le 
19.10 et 11.11) 

 Tarifs: étudiants: 10€ / + 30 ans: 18€ 

Musée Haut, Musée Bas 
 
de Jean-Michel Ribes, mis en scène par
Jean-Michel Ribes. 
 
J'avoue j'ai passé comme un fou dans les 
salles glissantes des musées (André Breton). 

Le musée est-il chaud, est-il froid? 
Est-il haut, est-il bas? Y a-t-il des veaux, y a t-
il des rats? Et que viennent y faire tous ces 
gens? Visiter mais visiter qui? quoi? Chercher 
quelqu'un? Se sécher, se montrer, s'aimer, 
manger, chuchoter, s'extasier, pisser, 
roupiller, copier? Le musée espace de liberté 
ou prison pour dingues? Qui habite les 
musées? Le passé, le présent, ma tante, des 
oeuvres, des chefs-d’œuvre, des gardiens de 
chefs-d’œuvre, des voleurs, des saintes 
vierges, Mickey, Giorgio de Chirico, la 
lumière, l'obscurité ou personne? Et l'art dans 
tout ça? 

L'art est un scandale et "musée" se 
glisse d'abord dans "s'amuser".  Jean-Michel 
Ribes 
 
Théâtre du Rond-Point 

 2 bis, avenue Franklin Roosevelt, 
Paris 8ème 

 Métro : Franklin D. Roosevelt 
 Du 21 septembre au 26 novembre 

du mardi au samedi à 20h30, 
dimanche à 15h (relâche les 26.10, 
19.10, 11.11) 

 Tarifs: étudiants 10 € / autres 18 € 
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Avis aux Intéressés 
 
de Daniel Keene, mis en scène par Didier 
Bezace avec Gilles Privat et Jean-Paul 
Roussillon. 
 
Entre conte, fait divers et poème 
tragique 
Avis aux intéressés est une pièce 
inhabituellement courte pour une œuvre 
dramatique. Elle est cependant d'une intensité 
comparable à celle qu'on ressent parfois à la 
lecture d'une nouvelle: on est saisi par la 
brièveté de l'œuvre - quelques pages - et la 
force qui s'en dégage. La pièce tient à la fois 
du conte, du fait divers et du poème tragique.
Du conte parce que les deux personnages - un 
père et son fils - sont soumis à une "épreuve" 
et que celle-ci est révélatrice au sens où elle 
met au jour malgré les apparences la nature 
profonde de leur relation: l'amour. Cette 
découverte rédemptrice constitue le vrai 
dénouement de la pièce, même si la mort en 
est l'issue finale. Un texte court et 
bouleversant de l'auteur australien Daniel 
Keene, dont l'humour corrosif et noir est 
toujours porté par une belle humanité. Daniel 
Keene se fait ici le complice pudique d’un 
duo où le silence et les mots font jeu égal 
 
Théâtre de la Commune 

 2, rue Edouard Poisson, Aubervilliers 
 Métro : Aubervilliers, Pantin, 4 Chemins. 
 du 15 septembre au 20 octobre, du 

mardi au samedi à 21h, dimanche à 
16h30 

 Tarifs : étudiants : 10€ / autres : 14€. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

La Chaise de paille 
 
de Sue Glover, mis en scène par Guy-
Pierre Couleau. 
 

La Chaise de Paille se situe sur St 
Kilda, une île perdue à l’ouest des Hébrides, 
un été entre 1735 et 1740. Aneas Seton, 
pasteur d’une soixantaine d’années, est 
envoyé là afin d’évangéliser les âmes. Il vient 
d’épouser Isabel, jeune fille qu’il connaît 
depuis qu’elle est enfant. Sur cette terre 
éloignée vit Lady Rachel, une femme étrange, 
qui prétend être retenue contre son gré. Elle 
est accompagnée par Oona, native de l’île. 

A travers ces personnages, l’auteur 
nous raconte une histoire où se heurtent les 
cultures: celle de l’Edimbourg du XVIIIe 
siècle, la civilisée, et celle de cette 
communauté gaélique éloignée, à la simplicité 
primitive. Isabel sortira profondément 
changée de sa rencontre avec Rachel: de son 
ignorance des choses de la vie naîtront des 
doutes et des questionnements, une idée de 
liberté et une révolte. 

Sue Glover écrit les plus beaux rôles 
de femmes du théâtre contemporain européen. 
Au pays des gens de lettres, elle a pour 
voisins Tchekhov, Synge, Harrower, Burns ou 
Stevenson. Sue Glover habite en Ecosse, au 
milieu des légendes, des contes et des 
histoires vraies. 
 
Théâtre 13 

 103A, bd Auguste Blanqui, Paris 
13eme 

 Métro : Glacière 
 du 7 septembre au 17 octobre 

Mardi, mercredi, vendredi, samedi à 
20h30, jeudi à 19h30, dimanche à 
15h30  sauf dimanche 8/10 

 Tarifs: étudiants 11€ / autres 15€. 
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Les Cachanais ont la parole   

 
 
 Et une nouvelle rubrique de plus ! Cette rubrique est faite pour vous : vous 
voulez pousser un coup de gueule ? Passer une petite annonce, sérieuse ou pas ? 
Lancer un débat (pour les trolls™, ce sera plus dur que sur les news !) ? Raconter 
la dernière blague de votre grand-mère ? N’hésitez pas, envoyez vos petits mots à 
lasauce@rip.ens-cachan.fr. Nous les publierons dès lors qu’ils restent dans la 
légalité et le respect d’autrui ! Alors, à vos claviers ! 
 

Le Crous : 
 
 
 
  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Amélie Coantic 

Le Club B.M.: 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Pierrot, pour ce club vénéré de tous 

Si t’en a MARRE DE RALER DANS LE VIDE contre le Crous, il y 
a le conseil de résidence. C'est un ensemble de gens qui, 
comme toi, vivent à Cachan et qui essaient d'expliquer aux 
personnels du Crous que tous ce qu'ils font n'est pas bien 
(quand ils font quelque chose). 

Ils ont été élus pour deux ans en décembre dernier et 
rencontrent les responsables du Crous de Cachan une fois par 
mois. Les comptes-rendus et les ordres du jour  de ces 
réunions sont postés sur les news du crans dans tac.crous. 

Si tu cherches un moyen facile efficace de contacter les 
fameux conseillers de résidence, Y’A LE MAIL : pas dur, rapide et 
gratos! Donc si tu as un problème d’eau chaude, de ménage, et 
en gros de tous ce qui touche le Crous… Utilise   

cresid@crans.org 

Coluche, Bigard, Palmade... sont tes idoles, mais tu ne sais pas 
les imiter? Dès que tu lances une vanne, tu te sens 
brusquement seul? A chaque fois que tu veux faire rire une 
fille, elle se met à courir pour te fuir? Tu es le bienvenu au 
club B.M. Non ce n'est pas un club de fan de demi-voiture 
allemande. C'est le club des Blagues Merdiques. Alors n'hésite 
pas à nous retrouver tous les jours à la K’fet, il y aura toujours 
un membre. 
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La Sauce : 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Denis Ravaille, alias Den’s 

 Si vous lisez ce journal, il faut que vous sachiez qu’il 
s’en est fallu de peu que vous n’ayez pas eu cette chance. En 
effet, l’équipe qui l’a fait vivre jusqu’à l’année dernière a fini 
par partir, en trouvant fort peu de repreneurs motivés. Après 
un numéro, Marine, notre nouvelle rédac’ chef, est partie à 
l’étranger. Pour ma part, je suis en 4A et je finirai bien moi 
aussi par partir. En début d’année, Pauline est venue 
renforcer l’équipe de La Sauce, mais, seule, elle ne pourra y 
arriver ! 
 Songez, chers lecteurs, qu’il fut un temps où il 
paraissait presque une Sauce par mois ! Pour retrouver un tel 
rythme, il nous faudrait beaucoup de renfort ! Alors si vous 
êtes un petit peu motivés, venez nous rejoindre. Il y a de la 
place pour toutes les compétences ou presque : il faut 
maintenir le site à jour, motiver les responsables de clubs ou 
d’assoces à écrire des articles, faire la mise en page, choisir 
des thèmes à développer, écrire des articles et des éditos, 
trouver ou faire des illustrations, faire passer le numéro à la 
repro et enfin le distribuer partout sur le campus, voire même 
faire évoluer le journal !  
 Plus on est de fous, moins il y a à faire. Et comme la 
liste ci-dessus vous le montre, tout le monde peut faire un 
petit peu ! Sachez que l’on essaiera de faire paraître La Sauce 
90 au lendemain des Inter-ENS, soit vers le 10 novembre. 
Bref, que les motivés se comptent et envoient un mail à  

lasauce@rip.ens-cachan.fr. 
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Remerciements  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
----------------------------------------------------------------- 
 
 
 
 
 
 
  

VOUS VOULEZ SAUVER ET FAIRE VIVRE LA SAUCE ? 
 

RIEN DE PLUS SIMPLE : ENVOYEZ UN MAIL A  
LLAASSAAUUCCEE@@RRIIPP..EENNSS--CCAACCHHAANN..FFRR  ..    

OONN  VVOOUUSS  IINNDDIIQQUUEERRAA  LLAA  MMAARRCCHHEE  AA  SSUUIIVVRREE..  
 

Ont participé à l’élaboration de  
La Sauce 89: 

 
Anne-Line, Olivier, Camille et Manu (WEI) 

 
Fabrice et Manathan 

 
Pat et Remy 

 
Alban Winiecky 

 
Les membres actifs du Crans 

 
Seb pour le BdS 

 
L’équipe de CNS Conseil 

 
Clément Hignette pour la C4 

 
Armel Martin 

 
Amélie 

 
Pierrot 

 
Patrice Aurand 

 
Pauline 

 
et moi, Den’s.


